

Le MUGUET est une petite plante aux fleurs blanches qui répandent une odeur agréable de musc. Jusque dans ces derniers temps, la médecine n'en avait fait usage que comme calmant du système nerveux. Aujourd'hui, on est édifié sur ses effets salutaires remarquables contre les maladies de cœur. Voici un extrait du rapport présenté à ce sujet à l'Académie des Sciences de Paris par le Dr. Germain :

“ En administrant, par jour, un gramme et demi d'extrait de la plante toute entière, on obtient des effets constamment favorables sur le cœur, les vaisseaux sanguins et les organes de la respiration.

“ Les individus dont le cœur bat trop vite—galope en quelque sorte—de même que ceux dont ce viscère bat irrégulièrement, et présente des intermittences, s'aperçoivent que la médication de l'extrait de muguet ramène les battements ou pulsations de l'organe au rythme normal.

“ Ceux qui ont le cœur qui bat trop faiblement, en sorte qu'il est impuissant à faire cheminer convenablement le sang dans tout le circuit artériel et veineux, reçoivent du remède une nouvelle énergie d'action pour l'organe qui manquait de force de contraction, qui était impuissant à pousser l'ondée sanguine en avant et à l'empêcher de stagner trop longtemps dans les organes.

“ Comme la plupart des maladies de cœur s'accompagnent de gêne dans la respiration, celle-ci s'amende également sous l'influence de la médication au muguet.

“ Mais l'effet le plus constant, le plus puissant, le plus utile, c'est incontestablement l'effet *diurétique* ; il faut entendre par là l'urination abondante que le muguet provoque et qu'il importe, avant tout, d'obtenir, contre ces hydropisies plus ou moins étendues, plus ou moins abondantes, lesquelles résultent particulièrement des perturbations circulaires dont l'origine se trouve au cœur.

“ C'est, en pareille circonstance, que l'action du muguet est surtout frappante, par sa promptitude et sa sûreté.

“ Il n'existe pas de maladie de cœur—quelle qu'en soit la nature—qui fasse contre-indication à l'emploi de l'extrait de muguet, parce que cet extrait, à la différence de l'emploi de la digitale, n'a pas d'action funeste sur le système nerveux cérébro-spinal, ni sur les organes de la digestion. Un des graves inconvénients, de la digitale, est de provoquer des vertiges, des nausées, des vomissements. Au surplus, l'extrait de muguet s'élimine rapidement de l'organisme ; en conséquence, il n'y a pas à craindre des accidents cumulatifs, ce qui est une grande affaire en médecine.”

* * *

Les molécules odoriférantes du musc sont d'une ténuité dont on ne peut se faire une idée. Que l'on place en effet un grain de cette